
Um total de 12 du-
plas estão disputando 2º 
Campeonato de Malha 
promovido pelo Municí-
pio de Farol, através do 
Departamento de Esporte 
em nova quadra coberta, 
construída na Praça de La-
zer Casemiro Balcerzac. A 
primeira rodada aconteceu 
na última sexta-feira. No 
primeiro jogo (Chave A) a 
dupla Carijó e Lei venceu a 
dupla Fifi e Bento por 2x0 e 
no segundo jogo Tiozinho 
e Nenem também venceu 
a dupla Erik e Kailan por 
2x0.

O IBGE iniciou nesta 
semana, a sétima pes-
quisa nacional sobre o 
orçamento e a estrutura 
de gastos familiares, 
cujos resultados, a se-
rem tornados públicos 
em 2026, subsidiarão 
as políticas públicas do 
Brasil.
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Campanha de Natal sorteará carro zero em Goioerê 
e já mexe com os consumidores da cidade e região

IBGE vai pesquisar orçamento e 
a estrutura de gastos familiares

Goioerense Edina Alves concorre ao 
prêmio de melhor árbitra do mundo

A goioerense Edina Alves Batista, referência na arbitragem de futebol, foi in-
dicada pela Federação Internacional de História e Estatísticas do Futebol (IFFHS) 
para o prêmio de melhor árbitra do mundo em 2024. 

C o n s u m i d o r e s 
que fizerem suas 
compras no comér-
cio de Goioerê es-
tarão concorrendo 
a um veículo Fiat 
Mobbi zero-quilô-
metro. A campanha 
é tradicional e tem 
expectativa de mo-
vimentar a economia 
da cidade, especial-
mente nos meses 
que marcam o fim 
de ano.

Farol: iniciado mais 
uma edição do 
Campeonato 

Municipal de Malha

Com desempenho positivo 
em todos os segmentos, 
setor de serviços cresce 

3,5% no Paraná
Com desempenho positi-

vo em todos os segmentos, 
as empresas paranaenses 
ligadas ao setor de serviços 
acumulam um crescimento 
de 3,5% no volume de ativi-
dades entre janeiro e setem-
bro de 2024, no comparativo 
com o mesmo período do 
ano passado.

Paraná e Claro 
firmam parceria para 

ampliar cobertura 
móvel em áreas rurais 

com 378 antenas

Paranaguá recebe 4ª 
edição do Paraná Master, 
competição para atletas 

acima dos 35 anos

Copel é listada em ranking de
 empresas que mais crescem no Brasil
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O IBGE iniciou nesta 
semana, a sétima pes-
quisa nacional sobre o 
orçamento e a estrutura 
de gastos familiares, 
cujos resultados, a se-
rem tornados públicos 
em 2026, subsidiarão 
as políticas públicas do 
Brasil.

Com esta pesquisa, o 
IBGE busca saber sobre 
os hábitos de consumo 
da população brasileira 
desde os anos 1970, bem 
como avalia as estru-
turas de consumo, de 
gastos, de rendimentos 
e parte da variação pa-
trimonial das famílias, 
oferecendo um perfil 
das condições de vida 
da população.

Além das informa-
ções diretamente asso-
ciadas à estrutura orça-
mentária, várias caracte-
rísticas dos domicílios e 
das famílias são também 

IBGE vai pesquisar orçamento e 
a estrutura de gastos familiares

investigadas, incluindo a 
autoavaliação subjetiva 
sobre qualidade de vida.

De acordo com a 
direção do IBE, a pes-
quisa tem dois objetivos 
principais: retratar o 
orçamento e a qualidade 
de vida das famílias no 
Brasil.

O período da pesquisa 
iniciada em novembro, 
tem duração de 12 me-

ses em todo território 
nacional. Na região 
Comcam, que Goioerê 
faz parte, será aplicada 
por amostra nos seguin-
tes municípios: Campo 
Mourão (Jd Araucária)

– Peabiru (área Ru-
ral); Corumbataí do Sul 
(área rural) e  Mamborê 
(comunidade de Gua-
rani).

Os entrevistadores 

utilizam um tablet e 
estão identificados com 
o crachá e veículo do 
IBGE. A identidade dos 
entrevistadores pode ser 
consultada através do 
site: “https://responden-
do.ibge.gov.br/”

Dúvidas também po-
dem ser sanadas através 
do telefone da Agência 
de Campo Mourão:(44) 
99772-1021

Um total de 12 du-
plas estão disputando 2º 
Campeonato de Malha 

Farol: iniciado mais uma edição do 
Campeonato Municipal de Malha

promovido pelo Municí-
pio de Farol, através do 
Departamento de Esporte 

em nova quadra coberta, 
construída na Praça de La-
zer Casemiro Balcerzac. A 

primeira rodada aconteceu 
na última sexta-feira.

No primeiro jogo (Cha-
ve A) a dupla Carijó e Lei 
venceu a dupla Fifi e Bento 
por 2x0 e no segundo jogo 
Tiozinho e Nenem também 
venceu a dupla Erik e Kai-
lan por 2x0. No terceiro 
jogo Deti e Valdir venceu 
Izantino e Mané também 
por 2x0

Já na Chave B, a dupla 
Zé Arlindo e Negão venceu 
a dupla Mauro Béia e Gue 
Béia por 2x0;  a dupla Do-
nizeti e Edo venceu a dupla 
Leandro e Guiherme por 
2x0 e a dupla Diu e Jair 
venceu Jor Leme e Sérgio 
Caetano por 2x1.

O diretor municipal de 
Esporte, José Maria, avalia 
a competição como um su-
cesso caracterizando uma 
grande confraternização 
uma oportunidade e in-
centivo a prática esportiva.

Despachantes de emendas
“Parlamentares deveriam discutir as grandes ques-

tões nacionais, como a reforma administrativa ou uma 
reforma tributária de verdade, mas não tocamos no 
assunto, e está havendo um desvirtuamento. O depu-
tado ou senador acha que se ele levar verba para os 
seus estados, vai ter voto. Mas esse dinheiro é aplicado 
sem nenhum critério e transparência”, disse o senador 
Oriovisto Guimarães (Podemos).

Despachantes de emendas II
Segundo o senador, o Parlamento “come hoje 24% 

do orçamento” e, por isso, as emendas deveriam acabar: 
“De 2014 a 2016, as emendas individuais estavam na 
faixa de R$ 9 bilhões por ano. Em 2020, o valor pas-
sou para R$ 36 bilhões e em 2023, R$43 bilhões. Os 
parlamentares viraram despachantes de emendas que, 
na minha opinião, deveriam acabar ou, pelo menos, ter 
um teto”, concluiu Oriovisto.

Café Qualidade Paraná
O Concurso “Café Qualidade Paraná” é o terceiro 

maior prêmio do gênero no Brasil, atrás apenas de ini-
ciativas realizadas em Minas Gerais e Espírito Santo, 
os maiores produtores nacionais de café. Atualmente, 
o Paraná é o 5º maior produtor nacional de café, com 
mais de 30 mil hectares espalhados por mais de 100 
municípios. A cobertura completa do Concurso “Café 
Qualidade Paraná 2024” você confere nos sites www.
faep.org.br e www.paranacooperativo.coop.br.

Celepar
A autorização para a desestatização da Companhia 

de Tecnologia da Informação e Comunicação do Es-
tado do Paraná (Celepar) foi aprovada na Assembleia 
Legislativa do Paraná. O projeto prevê alterações no 
Estatuto da Companhia, assegurando que a sede da 
Celepar permanecerá no Paraná. O Executivo enfatiza 
que a desestatização não afetará a política de proteção 
de dados dos cidadãos.  

Casa da Mulher Brasileira
Foi inaugurada na terça-feira (12) a primeira Casa da 

Mulher Brasileira no interior do Estado, em Francisco 
Beltrão. Há mais duas em construção, uma em Ponta 
Grossa, nos campos gerais, e outra em Guarapuava, 
na região centro-sul. Para 2025, o Governo do Estado 
prevê mais dez unidades, em cidades com mais de 50 
mil habitantes.

Política Nacional de Cuidados
A Câmara dos Deputados aprovou o projeto de lei 

que institui a Política Nacional de Cuidados, um PL 
que visa assegurar o direito ao cuidado para todos os 
envolvidos, incluindo os que necessitam de assistência 
e também os cuidadores. O projeto, de autoria da depu-
tada federal licenciada Leandre Dal Ponte (PSD-PR), 
atual secretária da Mulher, Igualdade Racial e Pessoa 
Idosa do Estado do Paraná, seguirá agora para análise 
no Senado.

A pesquisa começa a ser feita e quatro cidades da região estão inclusas

Um total de 12 duplas estão disputando 2º Campeonato 
de Malha promovido pelo Município de Farol
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Consumidores que 
fizerem suas compras 
no comércio de Goioerê 
estarão concorrendo a um 
veículo Fiat Mobbi zero-
quilômetro. A campanha 
é tradicional e tem ex-
pectativa de movimentar 
a economia da cidade, 
especialmente nos meses 
que marcam o fim de ano.

O presidente da ACIG 
– Associação Comercial 
e Empresarial de Goio-
erê, Alexandre Cândido, 
cita que o clima é de oti-
mismo e que os comer-
ciantes estão apostando 
em boas vendas neste 
Natal. “Estamos muito 
otimistas e acreditando 
nas boas vendas neste 
fim de ano”, destaca ele.

No total são centenas 
de estabelecimentos 
que participam da pro-
moção, que é a maior 

Campanha de Natal sorteará carro zero em Goioerê 
e já mexe com os consumidores da cidade e região

ação natalina da cidade, 
entre lojas do comércio, 
prestadores de serviços e 
outros segmentos. E para 
concorrer ao carro zero, 
o consumidor só precisa 
fazer a retirada do cupom 
na loja que ele fizer suas 
compras. O sorteio será 
em janeiro de 2025.

De acordo com a 
presidente da ACIG, a 
promoção vem superan-
do todas as expectativas, 
sendo uma excelente 
chance de alavancar as 
vendas de fim de ano e 
fortalecer a relação com 
os clientes. “Estamos 
felizes e queremos, mais 
uma vez, agradecer a to-
dos os lojistas que estão 
participando, bem como 
aos consumidores que 
têm feito suas compras 
no nosso comércio”, 
citou.

A goioerense Edina Al-
ves Batista, referência na 
arbitragem de futebol, foi 
indicada pela Federação 
Internacional de História 
e Estatísticas do Futebol 
(IFFHS) para o prêmio de 
melhor árbitra do mundo 
em 2024. A goioerense 
figura entre as dez profis-
sionais nomeadas para essa 
honraria, consolidando sua 
trajetória de destaque no 
futebol internacional. 

Já entre os homens, 
dois brasileiros também 
estão na disputa: Raphael 
Claus, considerado um 
dos melhores árbitros da 
atualidade no Brasil e 
Wilton Pereira Sampaio. A 
IFFHS ainda não anunciou 
a data para a revelação dos 
vencedores.

A trajetória de Edina 
Alves tem sido marcada 
por importantes conquistas 
e quebras de barreiras para 
as mulheres na arbitragem. 
Reconhecida como uma 
das principais árbitras do 
Brasil, ela possui um extenso 
currículo, que inclui várias 
realizações, sendo a primeira 
mulher a apitar um jogo de 
futebol masculino profissio-
nal da FIFA, no Mundial de 
Clubes de 2021.

A goioerense também 

Goioerense Edina Alves concorre ao 
prêmio de melhor árbitra do mundo

detém o recorde de árbitra 
brasileira com mais jogos em 
Copas do Mundo, somando 
oito partidas em duas edições 
do Mundial Feminino. Além 
disso, apitou a semifinal da 
Copa do Mundo Feminina 
de 2019, entre Inglaterra e 
Estados Unidos. Já atuou 
em competições de destaque, 
como o Campeonato Brasi-
leiro Feminino (Série A1) 
e o Campeonato Brasileiro 
Masculino (Séries A, B e C). 

Além disso, participou de 
torneios internacionais como 
a Copa América Feminina, a 
Copa Libertadores Femini-
na, a Copa Sul-Americana 
Masculina, a Supercopa do 
Brasil Feminina e a Copa do 
Brasil Masculina.Com essa 
trajetória, Edina reafirma 
sua posição como uma das 
profissionais mais influentes 
no futebol mundial. 

A indicação ao prêmio 
internacional reflete não 

apenas suas habilidades 
técnicas, mas também sua 
capacidade de quebrar para-
digmas e inspirar uma nova 
geração de árbitras no Brasil 
e no mundo.

A cidade de Goioerê 
celebra o sucesso de Edina 
Alves, que leva o nome do 
município ao cenário es-
portivo global e representa 
um marco para a presença 
feminina na arbitragem do 
futebol.

A goioerense está na disputa de melhor árbitra do mundo

O comércio estará fechado nesta sexta-feira, mas atenderá no sábado até o meio dia

SÚMULA DE CONCESSÃO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

LAIZA IZELI PISSINATTI HEINZ HUBEN torna 
público que recebeu do Instituto Água e Terra, a Reno-
vação da Licença de Operação - RLO, com validade de 
18/11/2024, para ATIVIDADE DE AVICULTURA DE 
CORTE LOTE 34-A, SUBDIVISAO LOTE 34, GLEBA 
13, COLONIA GOIOERE

Copel é listada em ranking de 
empresas que mais crescem no Brasil

A Companhia Paranaense 
de Energia faz parte de uma 
lista divulgada nesta quar-
ta-feira (13), que elenca as 
empresas com maior cresci-
mento recente entre aquelas 
de capital aberto, listadas na 
bolsa de ações brasileira (B3) 
e que possuem ações nego-
ciadas também nos Estados 
Unidos. O Elite InfoMoney 
2024 avaliou em detalhes o 
desempenho das empresas, 
partindo de um conjunto de 
indicadores financeiros e de 
marca que mensuram a per-
formance e a consistência dos 
seus resultados. 

Programa da Copel pro-
moverá economia de energia 
em 200 escolas paranaenses

Esta é a primeira vez em 
que o InfoMoney – um dos 
maiores sistemas de informa-
ção econômica, financeira e 
de investimentos do Brasil, 
com abrangência interna-
cional – divulga esse tipo 
de ranking. As 88 empresas 
que compõem a lista final são 
as que apresentaram cresci-
mento mais consistente em 
seis indicadores financeiros 

e de marca considerados: 
Receita, Margem Líquida, 
Retorno sobre Patrimônio 
Líquido (ROE), Dividendo 
x Patrimônio Líquido (PL), 
Prêmio x Ibovespa e Valor 
de Marca.

A análise horizontal dos 
resultados das empresas 
foi realizada pela Elos Ayta 
Consultoria. Foram utilizados 
dados financeiros – referen-
tes aos exercícios de 2021, 
2022 e 2023 – coletados na 
plataforma Economatica, e 
informações cedidas pela 
TM20 Branding Design 
Bridge e Partners e Landor, 
referentes aos anos de 2022, 
2023 e 2024.

A Copel foi descrita como 
empresa de capital aberto no 
Brasil desde 1994 e a primeira 
empresa do setor elétrico na-
cional a ser listada na Bolsa de 
Nova York, em 1997. Como 
destaque, os dados sobre o 
desempenho recente da Com-
panhia: apresentou receita 
de R$ 21,4 bilhões em 2023, 
e a cotação das suas ações 
(CPLE6) superou o Ibovespa 
em 2021, 2022 e 2023.
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Paraná e Claro firmam parceria para ampliar 
cobertura móvel em áreas rurais com 378 antenas

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior as-
sinou, nesta quarta-feira 
(13), no Palácio Iguaçu, 
uma parceria com a ope-
radora Claro para ampliar 
a cobertura de internet e 
telefonia móvel nas áreas 
rurais do Paraná. O projeto 
de expansão prevê a cons-
trução de 378 antenas de 
telecomunicação em 194 
municípios do Estado.

Ao todo, a operadora 
vai investir R$ 99,8 mi-
lhões para a implementa-
ção da nova estrutura, que 
também vai fortalecer a 
conectividade nas estra-
das do Estado, nas áreas 
de fronteira e nas cidades 
do Litoral. A expansão 
deve impactar direta e 
indiretamente mais de 7 
milhões de pessoas.

“O Governo do Estado 
está focado em levar cada 
vez mais a internet para 
o campo, para atender os 
moradores destas áreas e 
o setor produtivo agrícola. 
Esta é uma atividade que 
usa muita tecnologia, com 
equipamentos precisam de 
conexão. Isso aumenta a 
produtividade e a renda de 
quem trabalha no campo. 
Portanto, é um investi-
mento que impacta direta-
mente no crescimento do 
Estado”, afirmou Ratinho 
Junior.

De todas as antenas que 
serão instaladas, 162 delas 
estarão em localidades 
rurais, levando cobertu-
ra móvel para distritos 
e áreas distantes, onde 
atualmente ainda existem 
pontos-cegos de conecti-
vidade. As regiões foram 
escolhidas com base na 
importância estratégica 
de cada uma delas para o 
desenvolvimento socio-
econômico do Estado, a 

inclusão digital dos mo-
radores e fortalecimento 
regional.

“Esta parceria deixa 
clara a preocupação do 
Governo do Estado com a 
conectividade rural no Pa-
raná. Focamos em pontos 
mais críticos na cobertura 
móvel, ampliando o aten-
dimento principalmente 
nos Campos Gerais, re-
gião Central e Centro-
Sul do Estado”, afirmou 
o secretário interino da 
Inovação, Modernização 
e Transformação Digital, 
Marcos Stamm.

Além das antenas em 
áreas rurais, 16 torres vão 
ser instaladas ao longo 
da BR-277 entre Curitiba 
e o Litoral e da BR-116 

entre Curitiba e a divisa 
com São Paulo, 13 serão 
implementadas no Litoral 
e outras 16 em áreas de 
fronteira.

“Esta é uma parceria 
que vai levar comunicação 
para áreas-chaves, como 
distritos rurais, Litoral e 
áreas de rodovia. Estamos 
muito empenhados neste 
projeto, trazendo para o 
Paraná um grande diferen-
cial na cobertura móvel”, 
disse o CEO da Claro no 
Brasil, Paulo Cesar Perei-
ra Teixeira.

CRÉDITOS – Com a 
expansão da cobertura, 
priorizando áreas estra-
tégicas definidas pelo 
Estado, a empresa recebe 

a autorização da Secreta-
ria de Estado da Fazenda 
(Sefa) para adquirir crédi-
tos acumulados de ICMS 
disponíveis no Sistema de 
Controle da Transferência 
e Utilização de Créditos 
Acumulados (Siscred) 
da Receita Estadual do 
Paraná. A aquisição dos 
créditos é condicionada 
à aplicação dos investi-
mentos e a instalação das 
antenas.

Esta é uma das alter-
nativas que o Governo 
do Estado desenvolveu 
para fomentar o investi-
mento das empresas de 
telecomunicação em áreas 
rurais ou em distritos com 
poucos moradores, em que 
a operação comercial e a 

expansão da cobertura são 
menos vantajosas para as 
operadoras. “Este é um 
projeto muito inovador, 
único no Brasil. É uma 
solução que tem se torna-
do referência para outros 
Estados”, explicou o CEO 
da Claro.

A primeira parceria 
nestes moldes foi fechada 
em fevereiro com a ope-
radora TIM. Neste caso, 
o projeto contempla um 
investimento de R$ 22 mi-
lhões para construção de 
116 antenas em 83 muni-
cípios, atendendo mais de 
2 milhões de pessoas. Até 
o momento, mais de 100 
torres já foram instaladas, 
ampliando a cobertura 
para os clientes da TIM 

em áreas rurais de todo 
o Estado. A previsão é de 
que a instalação de todas 
as antenas seja finalizada 
ainda neste ano.

CONECTIVIDADE 
– As ações fazem parte 
do programa de Conec-
tividade Rural do Paraná 
liderado pelas secretaria 
da Inovação, Moderni-
zação e Transformação 
Digital e Agricultura e 
Abastecimento, com a 
participação de 17 órgãos 
públicos, 15 players do 
setor privado, incluindo 
operadoras e empresas 
de tecnologia, e mais seis 
entidades representantes 
da sociedade civil.

O programa tem como 
objetivo compreender as 
particularidades e neces-
sidades de conectividade 
nas regiões de difícil 
acesso e criar soluções 
eficazes que supram as 
demandas dessas comu-
nidades.

“O Paraná tem uma 
área total de 199 mil 
quilômetros quadrados. 
Apenas 4 mil quilôme-
tros quadrados estão em 
grandes centros urbanos. 
Por isso, estamos com 
um olhar muito atento a 
estas áreas rurais, que são 
um pilar fundamental na 
nossa economia”, disse o 
secretário interino, Mar-
cos Stamm.

PRESENÇAS – Tam-
bém estiveram presentes 
na assinatura da parceria 
o secretário de Fazenda, 
Norberto Ortigara; o di-
retor-presidente da Invest 
Paraná, Eduardo Bekin; o 
diretor regional da Claro 
no Sul do Brasil, Marcelo 
Vinas Repetto; e represen-
tantes da Claro.

Paranaguá recebe 4ª edição do Paraná Master, 
competição para atletas acima dos 35 anos

Começa nesta quin-
ta-feira (14), em Para-
naguá, a 4ª edição do 
Paraná Master, compe-
tição destinada a atletas 
com idade acima de 35 
anos. Até 17 de novem-
bro, mais de 1,3 mil 
participantes estarão 

disputando a primeira 
etapa, que contempla 
as modalidades de vô-
lei de praia, voleibol, 
futsal, handebol e bas-
quete.

Paraná Master é o 
novo nome dos Jo-
gos Abertos do Paraná 

Master, organizado 
pelo Governo do Pa-
raná desde 2021, por 
meio da Secretaria do 
Esporte (SEES), em 
parceria com as pre-
feituras dos municípios 
sedes.

De acordo com o 

secretário estadual do 
Esporte, Helio Wir-
biski, a competição 
atende a uma demanda 
crescente da comunida-
de esportiva, que busca 
continuar ativa em suas 
modalidades preferi-
das. “Esse campeonato 

não só proporciona um 
ambiente competitivo 
para esses atletas, mas 
também movimenta a 
economia local. Esta-
mos comprometidos 
em fomentar o esporte 
em todas as idades e 
oferecer oportunida-
des de participação a 
todos”, afirma. 

SEGUNDA ETAPA 
– No fim do mês, entre 
22 de novembro e 1º 

de dezembro, Apuca-
rana será sede das três 
modalidades restantes 
- atletismo, natação e 
badminton.

A expectativa é de 
que, somando as duas 
etapas, participem mais 
de 1,6 mil atletas e di-
rigentes de 27 municí-
pios, distribuídos em 91 
equipes. As categorias 
variam, entre as moda-
lidades, começando na 
35+ e chegando a 55+.

Operadora vai investir R$ 99,8 milhões para implementação da nova estrutura, que também 
vai fortalecer a conectividade nas estradas do Estado, nas áreas de fronteira e nas cidades do Litoral.
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Mais de 3,5 milhões de veículos já 
quitaram o IPVA 2024 no Paraná

Mais de 3,5 milhões de 
veículos já quitaram o Im-
posto sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores 
(IPVA) 2024 até o início de 
novembro, de acordo com 
o mais recente balanço da 
Receita Estadual do Paraná. 
Ao todo, a frota paranaense 

tributada é de 4,7 milhões.
Segundo a Secretaria de 

Estado da Fazenda (Sefa), 
foram recolhidos cerca de 
R$ 5,4 bilhões referentes ao 
imposto. Desse montante, 
R$ 5,27 milhões corres-
pondem a essas quitações, 
enquanto outros R$ 122 

mil são de pagamentos par-
celados. Faltando um mês 
e meio para o fim do ano, 
o Paraná ainda tem 209,6 
mil veículos com cotas em 
aberto.

Levando em conta o 
total lançado para o IPVA 
2024 neste exercício, que 
foi de R$ 6,42 bilhões, 
isso representa uma taxa 
de adimplência de 85% — 
índice levemente superior 
ao registrado no último 
levantamento, realizado em 
setembro.

O IPVA é uma das prin-
cipais fontes tributárias não 
apenas do Estado, mas tam-
bém dos municípios, já que 
40% de sua arrecadação é 
destinada para as 399 ci-
dades paranaenses. Outros 
20% vão para o Fundo de 
Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Bá-
sica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação 
(Fundeb) e 40% são usados 
pelo Governo do Estado 
em infraestrutura, saúde, 
educação e outras áreas.

A alíquota do imposto 
no Paraná é de 3,5% sobre 
o valor de mercado de 
carros e motos em geral. 
Para ônibus, caminhões, 
veículos de carga, aluguel 
ou movidos a gás natural 
veicular (GNV), a alíquota 
é de 1%.

Como explica o chefe 
do Setor de Imposto Sobre 
a Propriedade de Veículos 
Automotores (SIPVA), Le-
onardo Marcon, a quitação 
é obrigatória e necessária 
para que os motoristas 
possam transitar no Paraná 
e no país. “É preciso estar 
com o IPVA quitado para 
poder emitir o Certificado 
de Licenciamento do Re-
gistro do Veículo (CRLV), 
um documento obrigatório 
para a circulação de qual-
quer veículo”, destaca.

Como apontado por 
Marcon, trafegar sem o 
CRLV resulta em multa 
aplicada pelas autoridades 
de trânsito e na retenção do 
veículo até a regularização 
das pendências. “Mais do 
que isso, é um imposto 
que é revertido para o de-
senvolvimento para todo 
o Paraná e diretamente na 
sua cidade”.
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continuação

BRDE firma no Paraná primeiro 
contrato com recursos de Letras 

de Crédito do Agronegócio
O Banco Regional de 

Desenvolvimento do Extre-
mo Sul (BRDE) firmou no 
Paraná seu primeiro contrato 
com repasses de recursos 
em Letras de Crédito do 
Agronegócio (LCAs). A 
operação, no valor de R$ 30 
milhões, foi realizada com a 
Cooperativa Frimesa, loca-
lizada em Medianeira, que 
aplicou o empréstimo em 
capital de giro para melhorar 
o fluxo operacional de suas 
indústrias.

As LCAs são títulos de dí-
vida emitidos por instituições 
financeiras, lastreados em 
recebíveis do setor agropecu-
ário. Para o agronegócio, são 
uma das principais fontes de 
financiamento. Elas podem 
ser utilizadas para financiar 
a produção, venda ou pro-
cessamento de produtos e 
insumos e para aquisição de 
equipamentos para a produ-
ção no campo.

“Essa alternativa de cré-

dito vem se demonstrando 
cada vez mais promissora 
pelas condições desse mer-
cado, na diversificação das 
fontes de recursos utilizadas 
pelo banco, especialmente 
nos títulos destinados ao 
setor agropecuário”, disse o 
vice-presidente e diretor de 
Operações do BRDE, Renê 
Garcia Júnior.

De acordo com o presi-
dente-executivo da Frimesa, 
Elias José Zydek, o BRDE é 
um parceiro de negócios da 
Frimesa desde a sua funda-
ção, há mais de 47 anos, e 
está presente apoiando os 
investimentos. “Nos últimos 
anos a Frimesa realizou um 
grande investimento em 
uma Unidade Frigorífica de 
suínos na cidade de Assis 
Chateaubriand, com Capex 
de mais de R$ 1,3 bilhão. 
Com isso, também cresce 
nossa necessidade de capital 
de giro para produção, venda 
e entrega”, disse.


